
臺北市立成淵高級中學 109 學年度第二學期期末 

體育委員會會議記錄 

壹、時間：110年 6月 18日(星期五 )上午 8時 10分 

貳、地點：行政大樓三樓會議室 

參、出席人員：詳簽到表 

肆、主持人：朱校長逸華                      紀錄：郭明鈺 

 

伍、主席報告： 

各位委員早安，與會人數已經過半，現在就開始本學期期末的體育委員會

。因為疫情的關係，本學期提早結束，老師們上課，不管是線上同步還是非同

步，大家都辛苦了！前些天在開會時曾經問過學生，他們也說他們知道老師們

的辛苦。但我們也有幾位老師，有接獲家長的「疑問」，因為線上上課，家長和

學生可能都看得到，所以希望大家，在最後的這個階段，能拿出大家的專業，

把所有該上的課程上好。由於沒有實體補課的時間，故只能以線上同步或非同

步的方式進行，這部分就拜託所有的老師了。接下來就請體育組，把例行性的

法令宣導，以及相關已執行的內容和完成的部分，向委員們報告。 

 

陸、工作報告： 

 

沈組長奕良：現在進行工作報告，依「政令宣導」、「體育行政」、「一般體

育」來做報告。 

政令宣導，在水域安全部分，持續加強宣導水域安全教育，像「救溺 5

步、防溺 10 招」等，會利用川堂的螢幕來做宣導，播放水域安全的相關資訊。 

今年的幹部訓練，人數總共 65 人，未到人數 1 人，未到者已經完成補訓，

故受訓率是 100%。有關本學期體育場地、活動、器材等使用規範，均於該場次

中說明，並要求學生務必維持場地環境，及維護學校器材。 

今年度體適能測驗，國中通過率 66.63%為近年最高，在金、銀、銅質獎章

上均有顯著進步；高中部通過率截至五月底為 66.17%，在金、銀、銅質獎章上

也是有明顯的進步。 



由於疫情的關係，國、高中今年的游泳，到五月底就截止了。游泳檢測國

中部通過率為 95.49%，高中部通過率為 61.36%。 

今年的水上運動會，國中部獲獎班級為 706 、 701 、 704 、 802 、 

810 、 808；高中部則是一年級的 101 、 110 、 109 ，二年級的 202 、 

201 、 211 、 207。本次競賽，國、高中報名非常踴躍。而精神總錦標的獲獎

班級：國中部 802、高中部 207。 

課間活動方面，本學年提倡 SH150 計畫，利用課間時間跑步，培養學生們

的運動習慣。跑步我們採分流的方式，實施時間是星期二朝會之後，八年級雙

周、七年級單周跑步。如果時間充裕時，則七、八年級一同跑步。 

今年本校承辦中山、大同區體育交流活動，利用社團活動時間，舉辦的是

桌球，透過學生們的交流賽，相互了解各校在運動賽場上的優缺點，並在互相

學習以外，也將美好的經驗帶回校內及社團，促進體育活動的推展。 

以上是體育組的會議報告。 

 

主席：謝謝體育組沈奕良組長的報告，我想這是大家共同成就的事項，接下來

請學務處主任做補充。 

歐主任建榮：現在是以線上的方式進行教學，在此補充奕良組長的報告。因為

正逢暑假，有關於水域安全部分，在解禁之後，學生們可能還是會往水邊跑，

故在上線上課程時，麻煩各位老師在這方面要多宣導關於水域安全的相關基本

知識，以保護學生的安全，這是第一點；第二點，是關於場地和器材的部分，

除了讓同學們使用後整理之外，老師在下課時要檢視，並簽名；第三是體適

能，這有些部分是和升學相關的，所以務必要在學校規定的期限之內完成測

驗，並登錄。謝謝大家。學務組補充至此。 

主席： 接著看其他委員有沒有要提出來互動或討論的？高中的老師……如果有

請舉手。那國中的呢？沒有的話，那今天的會議就到此。 

 

柒：散會 


